



FOTO: El País

EL PODER DEL VOTO; LAS ELECCIONES LEGISLATIVAS, MARCAN TENDENCIAS DEMOCRÁTICAS Y DELIMITAN EL FUTURO DE COLOMBIA

Nuestro país refleja una compleja interacción entre seguridad, economía y tejido social, los desafíos en seguridad están marcados por la persistencia de grupos armados y economías ilegales todo lo anterior afecta la confianza ciudadana y el desarrollo territorial, en lo económico, la desigualdad, el desempleo y el costo de vida presionan a los sectores ms vulnerables, profundizando brechas sociales, frente a este panorama el poder del voto se consolida como una herramienta fundamental de la ciudadanía para incidir en el rumbo del país, una participación informada y consiente fortalece la democracia, legitima las instituciones y permite exigir políticas públicas, orientadas al bienestar colectivo y la justicia social.

Según las proyecciones más recientes del

DANE, con corte al 31 de diciembre de 2024, la población de Colombia es de aproximadamente 52.695.952 personas, el del departamento de La Guajira ha mostrado un crecimiento sostenido, superando el millón de habitantes. **2025: Se estima que la población asciende a 1.073.851 habitantes, con una ligera mayoría femenina (aprox. 50.9% - 51.7%) y una importante presencia indígena, cifras basadas en el censo, Barrancas (La Guajira) cuenta con una población estimada de 44.488 habitantes para el año 2025. De esta población, aproximadamente el 50.2% son mujeres (21,963) y el 49.8% son hombres (21,781).** Después de analizar los resultados del censo, esta es la mejor ambientación para realizar un análisis integral de la importancia de las elecciones legislativas del próximo 8 de marzo para Colombia.



FOTO: Diario la Libertad

Las elecciones legislativas en Colombia representan uno de los momentos más trascendentales para la democracia del país, millones de colombianos tienen la oportunidad de ejercer su derecho al voto, la voz del ciudadano considerado se ve representada al momento de marcar el tarjetón eligiendo a quienes serán responsables de crear y debatir las leyes que regirán la vida nacional. **Más allá de la simple elección de representantes, este proceso encarna la autoridad de la señal de los territorios, capaz de incidir directamente en el rumbo político, social y económico del país. El Congreso de la República, conformado por el Senado y la Cámara de Representantes, se erige como el pilar institucional donde confluyen las diversas ideas, visiones y aspiraciones de los colombianos. Sus miembros tienen la función de legislar, controlar al gobierno y representar los intereses de sus electores. Las decisiones tomadas en este recinto tienen un impacto profundo y duradero, ya que definen políticas públicas, reformas y normas que repercuten en la vida cotidiana de la población.**

El proceso electoral en Colombia presenta retos significativos que incluyen la desconfianza hacia las instituciones, el abstencionismo, la desinformación y la influencia de actores ilegales, factores que continúan representando obstáculos para el fortalecimiento de la democracia. **No obstan-**

te, este contexto también abre oportunidades para la aparición de nuevas fuerzas políticas, movimientos sociales y liderazgos que aportan perspectivas innovadoras y reflejan la diversidad nacional. Es fundamental incentivar la participación ciudadana en la toma de decisiones, promover el análisis responsable y fomentar criterios informados con el propósito de robustecer el sistema democrático y asegurar que el Congreso sea representativo en lo multiétnico y pluricultural del país. En el actual panorama electoral, treinta y dos departamentos y un distrito capital cuentan con aspirantes a la Cámara y al Senado; mientras algunos buscan continuar su gestión legislativa, otros nuevos candidatos pretenden abrir espacios, dar visibilidad a sus propuestas y consolidar nuevas alternativas para los próximos comicios presidenciales.

El Registrador Nacional Hernán Penagos a través de la web de la Registraduría informa que para las elecciones del 8 de marzo de 2026 fueron postulados 3.231 candidatos que conforman 527 listas; quedando de la siguiente manera, al Senado de la República fueron inscritos 1.124 candidatos que componen 27 listas, así: por la circunscripción nacional se inscribieron 16 listas conformadas por 1.097 candidatos y por la circunscripción indígena, 11 listas integradas por 27 aspirantes.

A la Cámara de Representantes fueron postulados un total de 2.107 candidatos en 500 listas, distribuidas por circunscripción de la siguiente manera: territorial, 304 listas integradas por 1.671 candidatos; indígena 10 listas constituidas por 22 candidatos; afrodescendiente 47 listas conformadas por 126 candidatos; internacional, 17 listas formadas por 44 candidatos y por las Circunscripciones Transitorias Especiales de Paz (CI-TREP), 122 listas integradas por 244 candidatos.

Los partidos políticos se esfuerzan por obtener la credencial mediante el uso de diversas estrategias y alianzas que les permitan maximizar su representación y demostrar fortaleza política. **Paralelamente, emergen nuevos liderazgos orientados a generar oportunidades más equitativas para sus regiones. En la Cámara y el Senado, las elecciones legislativas no solo determinan la composición del Congreso, sino que también inciden en la viabilidad de reformas estructurales, en la consolidación de la paz, la protección de los derechos humanos y la promoción del desarrollo sostenible. Cada periodo legislativo presenta desafíos renovados y, al mismo tiempo, brinda la oportunidad de construir colectivamente un futuro más prometedor para todos los colombianos.** La participación ciudadana, manifestada a través del voto, representa el punto de partida para transformar la

realidad nacional.

El voto representa la voz activa de todo ciudadano a nivel mundial, considero es una manifestación que trasciende el acto individual y se convierte en el motor de la participación consciente; cada proceso electoral es muy importante, pero este es trascendental, las elecciones legislativas, abren una vez más la oportunidad invaluable para que los ciudadanos ejerzan ese poder y definan, de manera colectiva, el rumbo de nuestro país. Participar es, en esencia, un ejercicio de liderazgo colectivo, no podemos ser simples espectadores; ocupamos el lugar más relevante dentro de la democracia, el voto es la forma de demostrar el compromiso ciudadano, lograr el diálogo abierto y la responsabilidad indelegable para que Colombia pueda avanzar hacia un sistema democrático más sólido, inclusivo y representativo.

El poder del voto transforma realidades, construye caminos y contribuye a marcar la diferencia, cada sufragio se convierte en una herramienta vital para moldear la democracia y garantizar que las decisiones tomadas reflejen las verdaderas aspiraciones y necesidades de la sociedad colombiana; con sentimiento cultural y de pueblo mi opinión para ti.



**YARLIN
CAROLINA
DÍAZ**

@Yarlincarolina
X Yarlincarolinad